

Raumschiffe im Stuck und auf Parkett

Kunst „Auf zu neuen Ufern“ heißt eine Ausstellung mit Skulpturen und Malerei im Schloss Mochental.

Mochental. Es ist fast unmöglich, noch nicht einer Skulptur von Ottmar Hörl begegnet zu sein. Der Künstler gießt Figuren in Plastik und ordnet sie als Masse an. So entstanden Hasen, Erdmännchen, Schnecken und Frösche. Neben der Tierwelt produziert Hörl auch seriell etwa kniehoch Dichter und Denker wie Beethoven, Hölderlin, Bertolt Brecht oder auch Luther.

In Schloss Mochental verlässt er nun die irdischen Gefilde und widmet sich dem All. Unter den Stuckdecken des Hubertussaals stehen im barocken Ambiente silberne und schwarze Astronauten-Figuren, die ihre Raumkapseln gleich mitgebracht haben. Die Herren in ihren Raumanzügen reichen einem nicht anwesenden Wesen die Hand. Offensichtlich haben sie gemäß dem Titel der Ausstellung ein neues Ufer erreicht – und sind auf dem Parkettboden des Saals gelandet.

Etwas befremdlich wirken im Nebenraum Hörls Türme aus geschichteten Kartonplatten. Ist das Recycling, Spielerei oder ein Anliegen, das sich nicht ohne weiteres erschließt? Spontane Malerei ergänzt die Pappberge.

Gesteinsbrocken im See

Etwas facettenreicher stellt sich die Malerei von Tina Juretzek vor. Die Malerin setzt in ihren Kollagen ausgeschnittene, bemalte Papiere auf die Leinwand und übermalt diese Ausschnitte anschließend im Gesamtkunstwerk. So scheinen in den jüngsten Arbeiten von 2024 runde Gesteinsbrocken in einem See zu schwimmen. Überbordend und prall kommen dem Betrachter die Früchte in „Blaue Früchte“ entgegen.

Seit 2010 arbeitet die Künstlerin an Früchten, die mal „stark“, mal „rot“ die Leinwand füllen. Fein gesetzte Farbharmonien oder starke Komplementärkontraste erzeugen gezielt diffuse oder besonders lebhaftige Stimmungen. Auf Perspektive verzichtet die Malerin, die auch in ihren Landschaftsbildern wie dem „Schilf“ von japanischen Tuschezeichnungen beeinflusst ist.

Dauer: Tina Juretzek bis 28. Juli, Ottmar Hörl bis 1. September. *Christina Kirsch*



Im Hubertussaal von Schloss Mochental sind Astronauten gelandet. *Foto: Christina Kirsch*